
КАК ТОЛЬКО, 
ТАК СРАЗУ...

В ГУП «Мосгортранс» рассмотрена статья «Крыша будет», на-
печатанная в газете «Московская среда» от 23.01.07 г. - об отсут-
ствии павильона ожидания на остановке «Ул. Мусы Джалиля»
маршрутов автобусов № 151, 623, 711 при следовании в центр.

Согласно нормам и правилам проектирования планировки
и застройки г. Москвы (МГСН 1.01-99) павильон ожидания
устанавливается на расстоянии 3 м от бортового камня, а су-
ществующая посадочная площадка имеет ширину 3,1 метра.
Для установки павильона необходимо достроить специаль-
ную площадку. Однако в настоящее время сделать это не
представляется возможным из-за бетонного забора, за кото-
рым ведется строительство метро. После окончания строи-
тельства ГУП «Мосгортранс» рассмотрит вопрос реконструк-

ции посадочной площадки для последующей установки па-
вильона ожидания.

Об этом сообщил в редакцию первый заместитель гене-
рального директора предприятия Б.И. ТКАЧУК.

НЕ ДОЖИДАЯСЬ
ТЕПЛЫХ ДНЕЙ

Благодарю редакцию «Московской среды» и лично заместите-
ля главного редактора Владимира Шелкова за своевременное
реагирование на жалобу читателей. В конце февраля я позвони-
ла в редакцию и пожаловалась на ситуацию, сложившуюся в 1-м
Котельническом переулке, буквально заваленном снегом. В ре-
зультате появилась статья в газете с фотографией, и коммуналь-
ные службы весьма оперативно очистили переулок. Большое
спасибо! К моей благодарности присоединяются все «пешие»
сотрудники нашей организации и, думаю, жители микрорайона. 

С уважением и пожеланием успехов,
Т. ПОПОВА

РЕЗОНАНС

15
ЗЕЛЕНОГРАДСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ПРИЗЫВАЮТ
ВСЕХ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ

В ПРОСТОЙ АКЦИИ: УВИДЕЛ ЛИШНЮЮ
ГОРЯЩУЮ ЛАМПОЧКУ – ВЫКЛЮЧИ!

Обратная связь
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В№ 4 газеты опубликована заметка «Детский
взгляд на мусор», автор которой - Н. Щерба-
кова, замдиректора центра образования

№ 1694. Будучи человеком пожилым и опытным, я
догадался, что центр образования - это бывшая
школа № 1694. Сразу вспомнил знаменитую репли-
ку Леонида Утесова: «Я не извозчик, я – водитель
кобылы»… Вспомнил также про свой собственный
детский взгляд на мусор. Когда я был школьником,
однажды спросил учительницу, зачем в учениче-
ских тетрадках оставляют пустые поля. Вместе с по-
лями пропадает и идет в мусор примерно 20 про-
центов тетрадочной бумаги. Не лучше ли будет, ес-
ли учителя начнут ставить пометки не на полях, а
между строк цветными чернилами? Учительница
посмотрела на меня так, словно я покусился на свя-
тыню.

Н. Щербакова предлагает воскресить отжившую
традицию бачков для пищевых отходов. Она пишет:
«Я помню время, когда на лестничных клетках сто-
яли баки с «портретом» хрюшки и ее маленьких по-
росят. Почему бы такие баки не поставить снова?»
Но помнит ли она про тучи мух над баками и полчи-
ща тараканов рядом? Летом баки убирали прочь из-
за невыносимого зловония. Мне кажется, что в со-
временную эпоху пищевые отходы следует соби-
рать в использованные пластиковые емкости. Пусть
каждая хозяйка собирает свои отходы в бутыль и
выставляет ее на специальную площадку возле по-
мойки. Было бы целесообразно изготовлять бутыли

для воды с широким горлом - для удобства вторич-
ного использования (нужно принять соответствую-
щий ГОСТ). Можно также пропускать пищевые от-
ходы через мусородробилку и направлять в канали-
зацию. Мусородробилка способна измельчать даже
косточки.

Попутно хочу остановиться на проблеме мусоро-
проводов. Согласно данным статистики, 20 процен-
тов пожаров в жилом секторе Москвы возникает
из-за возгораний в мусоропроводах. Они преврати-
лись в рассадник грязи и антисанитарии. Крысы и
тараканы чувствуют себя в мусоропроводах и мусо-
рокамерах словно в раю. Террористы тоже пробуют
время от времени туда заглядывать. В прежние вре-
мена мусоропроводы приносили большую пользу
жильцам, когда мусор собирали и выносили в вед-
рах. Сейчас мусор собирают в пластиковые пакеты.
Человек идет из дому по делам и захватывает с со-
бой пакет с мусором: не надо возвращаться домой
с пустым ведром с помойки. Поэтому вполне мож-
но обойтись без мусоропровода (и сэкономить
часть квартплаты за его обслуживание). В наше
время вред от мусоропроводов существенно пре-
вышает пользу от них. Я предлагаю вывести все му-
соропроводы из эксплуатации, по крайней мере в
домах с лифтами.

Одной из самых больших глупостей является
традиция мусоризации отходов: все они свалива-
ются в один бак, а затем «перерабатываются», на
что тратятся большие деньги. Давно говорится о
необходимости наладить раздельный сбор отхо-
дов. В каждом большом московском дворе нужно
иметь крытую площадку для сбора отходов. Там
должен периодически появляться дежурный (луч-
ше из местных пенсионеров) и принимать вторич-
ное сырье за умеренную плату. Нужно развивать и
пропагандировать принцип возвратного потребле-
ния. При возвратном потреблении во время покуп-
ки бытовой техники или других предметов потреб-
ления с покупателя берется залог, который воз-
вращается ему после износа предмета и сдачи ос-
татков от него. 

Крайне необходимо наладить сбор упаковок от
автохимии. Сейчас все московские дворы и газоны
загажены пустыми бутылями и банками. Оттуда
сплошь и рядом сочатся остатки вредоносных хи-
мических веществ и загрязняют почву. Всю тару
химсредств для ухода за автомобилями нужно
сделать возвратной (но не обязательно оборот-
ной!). Наши школьники смогли бы очень успешно
собирать пустую тару у соседей-автолюбителей и
зарабатывать себе на мороженое. Не менее акту-

ально организовать сбор использованных ламп
дневного света. Из них можно делать новые лам-
пы, которые будут обходиться вдвое дешевле.
Сейчас трубки старых негодных ламп складывают
штабелями возле помоек. Каждая люминесцент-
ная лампа содержит внутри каплю ртути – силь-
нейшего яда. Ребятишки забавляются тем, что
«кокают» старые лампы - и вдыхают пары ртути.
Серьезный вред природе наносят также выбро-
шенные электрические батарейки: в них присутст-
вует кадмий и прочие гадости. А вот собирать ба-
тарейки без ущерба для своего здоровья способ-
ны даже дошколята.

Я считаю, что в каждой государственной школе
должна быть маленькая мастерская, где ученики
будут разбирать на детали отработанную бытовую
технику: телевизоры, холодильники, пылесосы и
т.д. Пускай ребята вдоволь курочат старую технику,
тем самым изучают ее устройство и приобретают
навыки работы с ручным инструментом. Это приго-
дится им в жизни. Например, из советской стираль-
ной машины «Эврика» можно извлечь только цвет-
ного металла на 500 руб., не говоря уже о крепеже
и полезных деталях. Выручку за вторичное сырье
следует делить в разумных пропорциях между ад-
министрацией школы и самими ребятами. Это по-
может приучать детей быть рачительными и береж-
ливыми не только на словах, но и на деле.

Валентин ОХРИМЕНКО,
житель Южного округа

Экономить можно все и по-разному.
Но сегодня особенно остро стоит
вопрос экономии электроэнергии.

Газета «Московская среда» часто подни-
мает эти вопросы. Вопрос экономии вол-
нует всех работников коммунального хо-
зяйства. Эти вопросы стали предметом
обсуждения на очередном заседании ре-
дакционной коллегии детско-юношеской
газеты «Восточный экспресс», которая
выпускается в Зеленоградском ДЮЦ
«Восток». Так, в очередном номере поя-
вилась заметка за подписью Никиты На-
зарова, которому всего 10 лет, под руб-
рикой «Выключи лишний свет». Заметка
призывает всех детей и взрослых людей
принять участие в акции, суть которой
очень проста: увидел горящую лампочку,
которая, на ваш взгляд, лишняя - выклю-
чи. Процесс превратился в настоящую
детскую игру.

С этой инициативой юные корреспон-
денты нашей газеты Саша Федосеева,
Илья Кулаков, Оля Кочкина, Настя Балу-
гян и другие стали выступать перед деть-
ми, родителями, предлагают им подклю-

читься к нашей акции. Возникла идея вы-
пустить листовки, с которыми дети вы-
шли на улицу, к прохожим, расклеивали
их в подъездах, на витринных щитах, раз-
несли по школам. Зеленоградское ок-
ружное управление образования помес-
тило идею экономии на свой сайт.

Много интересного услышали дети,
перед которыми выступил начальник зе-
леноградской группы подстанций Ок-
тябрьских электрических сетей С. Нику-
личев. Он привел примеры эффективных
способов, рассказал и о мерах безопас-
ности при использовании электроприбо-
ров.

От имени членов редколлегии детской
газеты «Восточный экспресс» призываем
всех детей и взрослых подключиться к
акции «Выключи лишний свет». Если кто
напишет нам о своих конкретных делах -
будем рады поместить ваши письма на
страницах нашей газеты.

Рудольф МАДОЯН,
педагог-организатор 

ДЮЦ «Восток»,
г. Зеленоград

«Уважаемая редакция, обращаюсь к
вам как к газете, которая в подавляющем
большинстве случаев объективно отража-
ет нашу разноречивую действительность,
привлекая к анализу различных аспектов
жизни авторитетных специалистов.

На мой взгляд, материал «Когда пен-
сия под угрозой» корреспондента Ген-
надия Воскресенского, помещенный в
№ 3 «Московской среды», страдает не-
объективностью, неполнотой информа-
ции. Более того, материал необосно-
ванно наносит вред большинству него-
сударственных пенсионных фондов, ко-
торые могли бы при нормальном к ним
отношении Правительства РФ, бизнеса
и СМИ стать одним из основных креди-
торов для развития российской эконо-
мики.

За 14 лет их существования им столь-
ко палок в колеса наставили и сейчас
продолжают ставить, что, будь они менее
перспективны и живучи, они давно долж-
ны были бы погибнуть. Но они живут и
сегодня, имея активы более 800 милли-
ардов рублей и 3 миллиона вкладов. Ни
один пенсионер и вкладчик за эти годы
не жаловался на мошенничество или об-
ман НПФ.

Разве можно судить об их деятельно-
сти только по информации Федераль-
ной службы по финансовым рынкам, от-
четности перед ней? Эта служба «доби-
лась» контроля над НПФ всего 3-4 года
назад. До этого контроль осуществлялся
другими органами, учредителями, сами-
ми вкладчиками. В моем представлении,

если ФСФР должна контролировать, то
должна и помогать. Пока же ее контроль
лишь вредит деятельности НПФ.

Статья вышла, когда министр М. Зура-
бов практически признал крах проводи-
мой 4 года пенсионной реформы. Однако
у Воскресенского это не вызывает ника-
ких отрицательных эмоций. Цитируя чи-
новника ФСФР Аранжереева, доктора
экономических наук Кричевского и дру-
гих, автор обвиняет НПФ в вещах, не со-
ответствующих действительности.

Вся 14-летняя работа НПФ говорит о
том, что эту систему надо активнее
поддерживать. Опыт наших пенсионе-
ров, которые уже несколько лет полу-
чают пенсии в НПФ, говорит о том, что
это самый цивилизованный вид пенси-
онных накоплений. Деятельность на-
ших НПФ, безусловно, в интересах эко-
номики страны и пенсий будущих пен-
сионеров.

В.Н. БАРСУКОВ»

В«Московской среде» опубликованы две ста-
тьи министра правительства Москвы, руково-
дителя Департамента потребительского рынка

и услуг В.И. Малышкова. Речь в них идет о пресло-
вутой проблеме рынков. Как отмечает Владимир
Иванович, эта проблема «как была, так и остается
далекой от решения». Что же предлагает для ее ре-
шения уважаемый министр?

Увы, в его статьях я тщетно пыталась найти хотя
бы какие-то наметки ответа на вопрос. Вместо кон-
кретных действий уважаемый Владимир Иванович
предлагает одно: вернуть мигрантов на рынки.
Предложение, мягко говоря, сомнительное.

Ведь в чем, собственно, состоит проблема? Оче-
видно, в том, что цены на рынках высоки даже в се-

зон, качество же продукции не всегда на уровне,
культура реализации низкая, нарушений при прода-
же (в виде обсчета и недовеса) предостаточно. Про-
биться на рынок отечественным фермерам с выра-
щенной продукцией сложно. И не случайно все это,
поскольку кто-то под жестким контролем держит
рынки. Их называют «хозяева».

Однажды на Кунцевском рынке я задала вопрос
продавщице: «Почему такие высокие цены в се-
зон?» Она ответила: «Придет хозяин - он скажет».
Пришел «хозяин». Говорю: «Фрукты сгниют – цены-
то высокие». Он в ответ: «Пусть сгниют – выбросим.
Но цену не снизим». Таких примеров много. Охара-
ктеризовать нынешнюю ситуацию на рынках можно
одним словом – кошмар. Разве не кошмар, когда

при «хозяевах» господствует хамство и бескульту-
рье, процветает наркомания, а прибыль где-то осе-
дает? Таков современный стиль торговли на рын-
ках. Похоже, никто последние годы всерьез не за-
нимался здесь организацией торговли.

В советские времена колхозные рынки находи-
лись в подчинении потребительской кооперации.
Действовала система заготовки, транспортировки
и реализации продукции. Но в наши дни оказа-
лись разрушены не только промышленные пред-
приятия, но и система потребительской коопера-
ции. Надо срочно наводить порядок. Учитывая по-
желание населения, президент В.В. Путин и пору-
чил исполнительным органам местной власти на-
вести порядок, предоставить возможность реали-

зовывать на рынках свою продукцию фермерам-
россиянам.

Как выполнять это поручение? Так, как предлага-
ет Владимир Иванович Малышков? При всем моем
уважительном отношении к министру не могу сог-
ласиться с таким предложением.

Решение проблемы рынков - в восстановлении ра-
нее существовавшей потребительской кооперации,
создании системы торгово-закупочных кооперативов
и баз. Конечно, это сложно - нужно работать и рабо-
тать, чтобы восстановить то, что было 17 лет назад.

Однако только в результате этого рынки наши
станут цивилизованными, а их прибыль перестанет
наконец оседать в бездонных карманах «хозяев». В
этой системе найдется место людям разных нацио-
нальностей - если, разумеется, они обеспечивают
культуру обслуживания и соблюдение законов.

Роза ИВАНОВА,
член Совета ветеранов торговли 

города Москвы

НА ОТХОДАХ... УЧАТСЯ

РЫНКУ - ДА, БАЗАРУ - НЕТ

ЧТО В ПЕНСИОННЫХ
«ЗАКРОМАХ»?

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы тоже считаем, что система негосударственных пенсионных
фондов – в интересах экономики страны. Объективно! Иное дело – реальное состоя-
ние этой системы. Одну из его сторон и отразил материал в №3 «МС», являющийся,
как отмечает его автор, отчетом о пресс-конференции в Федеральной службе по фи-
нансовым рынкам. Отозваны лицензии у 22 НПФ из 337 зарегистрированных – вот
основная информация, прозвучавшая на указанной пресс-конференции. Это, как го-
ворится, информация к размышлению для всех, имеющих дело с негосударственны-
ми фондами. Что же до решения, доверять или не доверять свои пенсионные накоп-
ления этим фондам, то оно, разумеется, дело сугубо личное, от мнения ни Правитель-
ства РФ, ни бизнеса, ни СМИ не зависящее.

Нужно или нет лицензирование НПФ – вопрос дискуссионный. Однако большинство
экспертов все-таки высказываются за то, что лицензирование необходимо. С другой
стороны, у них вызывает недоумение тезис, высказанный нашим читателем, о том,
что контроль НПФ «должен осуществляться их учредителями, самими вкладчиками».
Что же касается пенсионной реформы, проводимой Минздравсоцразвития РФ, - это,
очевидно, тема отдельного разговора.
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